



# El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

## Todos, por la paz

Los culpables si no se hace

Corres puestas de paz. La guerra, que, afortunadamente, halló eco en los espíritus. Mas cuando se quiere la paz es una guerra que se abre camino. Buñón, con o sin previa ausencia de los aliados de Austria, ha obrado como un hombre bueno. Discutírase la cuestión en que ha lanzado a la luz su pensamiento pacifista; quizá no sea este el momento mejor para eso, pero ha iniciado su ofensiva de paz, y va teniendo éxito.

Alemán, Turquia y Bulgaria han mostrado su conformidad con la Nota austriaca. También el Gobierno ruso de Kerenski se muestra conforme con ella.

Nada tendría de extraño, puesto que la Cuádruple y la vencida Rusia deben, lógicamente, asentir a lo que el Gobierno de Burian ha realizado. El Papa y los neutrales nada han dicho; el asunto es delicado y están a la expectativa.

En Inglaterra, el Congreso de los Trade-Unions ha votado ya una resolución. Véase el acuerdo:

«El Congreso», en presencia de la negativa del Gobierno a facilitar pasaportes a los delegados, regularmente elegidos por la clase obrera organizada, condena esta política del Gobierno, y declara que si ha de continuar con ella, el movimiento obrero organizado renunciará necesariamente el reto que se le ha lanzado.

Las continuas ofensas que le han sido hechas.

El partido socialista francés, ante esta resolución adoptada por cuatro millones de trabajadores ingleses, se adhiera a ella, y va más allá. El partido socialista - dice *L'Humanité* - proclama el deber, para la clase obrera, de multiplicar sus esfuerzos para que cese el sangriento conflicto.

Hay que imponer la paz de los pueblos. Hay que trabajar contra todo Gobierno que se oponga a una nueva reunión de la Internacional. Hay que...

acogiendo programas... no hagan caso de proposiciones de paz aceptables.

Todo lo cortan los socialistas galos. Pero hay más.

En la Cámara francesa ha dicho el diputado Brisson, al votarse la concesión de créditos para la guerra:

«Por qué he de votar yo 12.000 millones, cuando podríamos obtener la victoria por la paz? ¿Hay que vengar las ruinas y los muertos?»

Pues hacer otras ruinas para vengar las nuestras es una política sin cabeza, y hacer otros muertos para vengar los muertos, es una política sin corazón.

Se nos han hecho proposiciones por nuestros enemigos. Yo digo que debe preguntarse a nuestros enemigos cual es la paz que quieren.

Los representantes de la Entente no se han reunido para publicar su programa común.

Si la Entente ha hecho lo posible por que la paz calmará, los espíritus pacíficos desenfrenados, el sentimiento de odio entre los pueblos, enterró, apenas nacidas, las nobles iniciativas del Papa.

¿Fue ya ahora los hermosos proyectos del primer ministro del Imperio alemán?

Tampoco algunas ocasiones, puesto que la idea de paz se abre camino entre los distintos pueblos en guerra. El día se realizan los proyectos de la Nota austriaca-bulgara, venga sobre los gobernantes de la Entente todo el peso de las graves responsabilidades, puesto que el sentimiento popular de las naciones que dirigen se ha manifestado en pro de la terminación de la guerra.

C. ABAÑADES.

## J. Luis Martín

El ilustre periodista, director de «Diario de Valencia» y querido amigo nuestro don Juan Luis Martín Mengod, ha fallecido en la paz del Señor.

Nuestro periódico que se honra insertando artículos de este notable escritor, siente hoy con el valiente diario que dirige y con su atribulada familia la pérdida de un tan querido compañero en la Prensa.

El día anterior a su muerte voló a la eterna Mansión de los justos, desde Alicante donde residía, su muy querido hermano don Antonio Martín Mengod cuitto y querido catedrático de aquel Instituto. En el lugar de los recogidos se habrán dado el último abrazo los hermanos del alma y allí gozarán de la eterna dicha que Dios concede a los que como ellos cumplen como buenos en este destierro breve que padecemos.

Don Juan Luis Martín Mengod nació en Valencia el 1 de Junio de 1875.

A los 14 años obtuvo el grado de bachiller, a los 19 el de licenciado en Derecho y a los 20 el de doctor. A los 25 años era licenciado y doctor en Filosofía y Letras. Luego fué maestro normal.

Hizo brillantes oposiciones a cátedras, obteniendo la de Psicología, Lógica y Ética que desempeñó en Jerez, Teruel y Castellón, siendo ahora trasladado a Valencia.

Era un buen orador e hizo notables campañas de propaganda en el partido Jaimista en que militaba.

Fue dos veces concejal, una de ellas de Valencia en cuya ciudad ha causado gran sentimiento su muerte a propios y a extraños.

Deja varias obras inéditas.

## A MARIA

¿Quién es aquella que a los cielos sube? ¿Quién es la que a los cielos ha llegado? ¿Quién es aquella que tras sí ha llevado coros de ángeles entre claras nubes?

¿Quién a la que adoran los querubines? ¿Quién el amor de Dios ha cautivado? Aquella madre del maestro amado esta es la Virgen que a los cielos sube.

Después de su muerte gloriosísima su alma a los cielos ufana corrió a reinar como reina invictísima;

Que por muchos trabajos mereció cetro de reina poderosísima pues como virgen y madre vivió.

Leandro García.

## De Sociedad

Notas varias

Ha obtenido matrícula de honor en las oposiciones a ingreso en este Instituto General y Técnico, el niño Antonio Vich Pérez.

Enfermos

Se encuentra enferma la esposa de nuestro redactor, don Joaquín Mateo. También guarda cama nuestro amigo don Vicente Cascales Ruiz.

Ha mejorado de la dolencia que sufría la esposa de nuestro amigo el comerciante de esta plaza don Fernando Ruiz del Alamo.

Se encuentra completamente restablecido de la enfermedad que sufre el médico de la Armada don Bruno Crespo.

Ha experimentado una ligera mejoría en la grave enfermedad que sufre nuestro amigo el doctor en Medicina don Luis Alberti.

Letras de leto

Seguido de un numeroso acompañamiento ha sido trasladado al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios en donde ha recibido cristiana sepultura el cadáver de don Blas Ruiz Cabrera.

Reciba su afligida familia nuestro más sentido pésame.

PRIMERA COMUNION

J. OASAU FOTOGRAFO

Prezcosos saldrán sus niños retratados en este acreditada casa.

Un artístico retrato y tres magníficas postales 6 Ptas.

Cuenta n.º 3, (junto Calles)

## DESDE BARCELONA

28 Septiembre

La ciudad condal ha celebrado la fiesta de su Patrona la Virgen de la Merced. Mas con tal motivo, no han tenido lugar los festejos populares que habían llegado a formar época y que tantos beneficios reportaban a Barcelona.

Ello, a primera vista, parece que sea la cosa más natural y lógica, toda vez que las circunstancias por las que atraviesa el mundo entero no son las más apropiadas para la celebración de fiestas. Sin embargo, no ha sido este el motivo por el cual Barcelona no ha tenido este año ferias y fiestas populares. Ello ocurre desde unos años a esta parte.

Cuando los señores concejales de esta ciudad se vieron asaltados por hombres advenedizos, completamente desprestigiados en los pueblos de los cuales se vieron obligados a emigrar; cuando las concejalias, por una serie de circunstancias que no viene al caso recordar, fueron presa de individuos que no abrigan otros propósitos ni alimentaban otros ideales que cubrir su ración y redondear su cuerpo igual que en tiempos pasados hicieron cuantos fracasados sollicitaban y obtenían destinos para Cuba y Filipinas, fué cuando quedaron suprimidas las ferias y fiestas populares de la Merced.

La casi totalidad de aquellos individuos que ningún vínculo ni afeción tenían en la ciudad en la que, cual bolido, habían caído, no tuvieron el menor interés en emprender determinaciones como ellos, aún a riesgo de herir los más íntimos sentimientos de los verdaderos barceloneses. Y siguiendo por estos derroteros y por estimar que lo de «fiestas de la Merced» tenía cierto sabor clerical, acabaron por suprimir las mismas.

No obstante, no han podido conseguir arrancar del corazón de los barceloneses, el amor y la veneración que éstos, desde tiempo inmemorial, sienten por su excoela Patrona. Así es, que aún cuando el Ayuntamiento niegue todo apoyo y subvención, las fiestas religiosas de la Merced, se han venido celebrando con inusitado esplendor.

Este año tales fiestas, por coincidir con la conmemoración del VII Centenario del desenso de la Virgen a Barcelona, han revestido excepcional importancia. De las mismas se guardará eterno recuerdo.

El domingo, día 22, se celebró una procesión para trasladar la Imagen de

la Virgen desde el templo de la Merced a la Catedral, en la que el expresado día, el siguiente lunes y el martes, festividad de Nuestra Señora, se celebraron brillantísimos cultos, a los cuales asistió innumerable número de fieles. El citado martes, tuvo lugar otra procesión desde la Catedral a la Basílica de la Merced, para reintegrar a la misma la Imagen de la Patrona de la ciudad.

El espectáculo que Barcelona presenció con las citadas procesiones, es imposible de describir para que nuestros lectores puedan formarse idea aproximada de las mismas. Fueron de lo más grande que se ha presenciado. A la del día de la Virgen asistieron la Infanta Doña Isabel, en representación de S. M. el Rey, todas las autoridades, el Núcleo de Su Santidad, el Cardenal Primado, dos Arzobispos y diez Obispos, yendo todos los prelados de Pontifical.

Barcelona entera se asoció con entusiasmo a tales fiestas, haciendo caso omiso de las amenazas y bravatas formuladas por ciertos elementos exóticos y que no pueden considerarse como ciudadanos barceloneses, por mas que entre nosotros vivan; y Barcelona entera formula serbas censuras contra el Alcalde, por la poca correcta conducta por el mismo observada no tomando parte en dichos actos, ni yendo a recibir ni acompañando a la augusta representante del Jefe del Estado.

Y es que el señor Morales-Reviñós a que nos hemos referido y se sintió alcalde del partido antes que alcalde de Barcelona; siendo consecuencia de ello que, no obstante ser hombre de reconocida cultura y trato exquisito y un perfecto y cumplido caballero, incurriera en grave pecado de desatención.

Corrieron rumores de que el señor Morales Pareja presentó la dimisión del cargo de Alcalde; y ayer a última hora, se nos dijo que el propio señor insiste por delicadeza en su dimisión, en vista de la desautorización de que ha sido objeto por parte del verdadero pueblo de Barcelona.

Veremos como sochará todo. De momento, puede asegurarse que los eternos enemigos de la verdadera libertad están echando fuego por todo el cuerpo, en vista del resultado de las pasadas fiestas.

O. P.

(Prohibida la reproducción)

**SE VENDEN** los pastos de la Hacienda «La Muela». Para informes, en las oficinas de don José Maestre en CARTAGENA

## Hace cuarenta años

OCTUBRE 1 Martes 1878

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena» en tal día como hoy.

París, 29

Las últimas noticias de Marruecos afirman que el cólera, lejos de disminuir, aumenta en la ciudad de Fez. La epidemia continuaba en desenso en Mequinez.

La miseria en aquel pueblo llega a último grado, pereciendo de hambre muchas personas todos los días, particularmente del campo.

Viens, 20

La ocupación austriaca se puede dar por terminada. Las principales poblaciones han sido pacificadas.

Se cree que el conde de Houst será el representante de Austria en París. La Puerta trata de reanudar las negociaciones con nuestro gobierno.

## El abastecimiento de aguas

Ayer tarde se reunió en el Ayuntamiento la comisión especial para el abastecimiento de agua potable en Cartagena y su puerto.

La reunión fué presidida por el alcalde señor Carrión, y se acordó que si Morales persiste en llevar a la práctica el proyecto presentado por el señor Bernal, sobre utilización de las aguas del río Segura, y considera innecesario la cooperación con Cartagena, esta se abra a trabajar unidos todos con el mismo entusiasmo, para conseguir realizar el proyecto del señor Maese utilizando las aguas de los chorros del río mundo.

LA LÁMPARA

Wotan

de filamento entirado es la marca preferida

De venta en Cartagena:

Juan Soler e hijo, Aire 91.

## La contestación búlgara a la Nota austriaca

«Le Petit Journal» publica la siguiente noticia de Basilea:

El Gobierno real ha acogido con viva satisfacción la nota del 14 de Septiembre por la cual S. E. invita a todos los beligerantes a proceder a un intercambio de opiniones directas sobre los medios para poner fin a la guerra y restaurar la concordia entre las naciones arrastradas en la conflagración actual. Esta iniciativa corresponde por completo, tanto a las aspiraciones del pueblo búlgaro como a las intenciones de su Gobierno. Por eso me apresuro de anunciar a S. E. que Bulgaria está dispuesta a enviar delegados para la reanudación de contacto con los Estados beligerantes y si se presenta la posibilidad, para las negociaciones.

Bulgaria está tanto más dispuesta a participar en las diligencias que tengan por fin acercar los pueblos por un acuerdo susceptible de traer la paz, cuanto que no persigue en esta guerra sino las reivindicaciones cuyo principio ha terminado por recibir la aprobación general.

Fieles a la idea democrática, de justicia y de libertad a la cual nos liga nuestra tradición, el espíritu de nuestra constitución política y todos los recursos de nuestra vida pública, no aspiramos ni a la conquista de las provincias habitadas por una población extranjera, ni al establecimiento de una hegemonía sobre nuestros vecinos. La guerra se resume únicamente y exclusivamente en la consolidación de nuestra seguridad, en la realización de nuestra unidad y en la fijación de nuestro pueblo en los límites etnográficos que le ha asignado la historia y que los actos que emanan de las grandes potencias han sancionado más de una vez en el pasado.

Esta fórmula no data de hoy. Cada vez que la cuestión valenciana ha sido evocada, bien sea ante las grandes asambleas diplomáticas de Europa, o ante las deliberaciones de los pueblos interesados ellos mismos, Bulgaria ha colocado invariablemente en el terreno de las nacionalidades. Hoy como ayer, no pedimos nada más que lo que garantiza la extensión real de nuestra raza.

Persiguiendo las reivindicaciones formuladas así, de nuestro pueblo, creemos no tan solo colaborar en la creación en el Oriente europeo de un orden equitativo y sólido, sino también de aportar nuestra contribución leal a los fundamentos de esta sociedad de las naciones que piden cada vez más imperiosamente los deseos de los pueblos divididos.

En este orden de ideas, creemos deber reafirmar la opinión emitida por el Presidente de los Estados Unidos sobre las necesidades de arreglar los conflictos de los Estados Balcánicos conforme a los derechos de las nacionalidades. Las Potencias de la Entente habiéndose adherido varias veces, públicamente, a las ideas de Mr. Wilson, Bulgaria puede concluir que los Gobiernos de esas potencias no opondrán contra sus reivindicaciones ninguna oposición de principio. Compartiendo pues, la convicción de V. E. que es posible una reconciliación entre los Estados en guerra, formamos la esperanza que la diligencia del Gobierno Imperial y Real servirá a apresurar el fin de la desgracia que desola a la humanidad.

JUNTA de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

167